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特首議員  互動交流你來我往 大獲成功

創建 共同 香港致勝力量

Hong Kong Commercial DailyHong Kong Commercial Daily

【香港商報訊】記者林駿強報道：昨日，
立法會首場行政長官互動交流答問會歷時約1小

時40分鐘，多個回合問答大獲成功。 「升級」 版
的互動交流答問會，升級的不僅是形式，還有問答
的質量，這既是行政立法關係的一次提升，也是
「愛國者治港」 力量和價值的一次提升。

李家超梁君彥感謝議員「做足功課」
會後，李家超於社交平台表示，首次立法會行政

長官互動交流答問會在議員積極參與互動下完成，
很高興互動交流答問會效果正面，達到原先的預期
目標。行政長官和立法會議員在重大、宏觀及策略
性議題上，從宏觀和大局觀角度作討論及互動交
流，將討論內容層次和質素提升到另一個層次，同
時加強行政立法之間的互動，達到雙向溝通。
李家超感謝議員們事前做了很多準備，在會上發

表很多具建設性和參考價值的建議，強調重視他們
的寶貴分享。他和團隊會深入探討和研究，作施政
考慮，期待繼續與立法會議員更好地共建香港，為
國家發展作出貢獻。

李慧：答問會首次舉行效果理想
民建聯主席、立法會議員李慧說，今次
互動交流答問會首次舉行效果理想，首

先這是繼前廳交流會後第二
個提升行政立法關係的機

制，反映行政當局不斷
構思新模式，強化行
政立法關係；第二，
有別於過往答問會，
由議員發問、行政長官
回答的單向模式，行政
長官昨日會反問議員意
見，通過更多交流和互動，
有利於就議題建立共識。
新民黨立法會議員李梓敬同樣感到滿

意。他認為，這次互動答問會比以往的特首答問
會能聽到更多不同議員的意見和顧慮，有助特首和
議員全面分析議題細節。他又稱，在互動交流會中
看到行政長官李家超除了積極回應議員問題，亦多
次諮詢議員意見，場面互動性十足。
梁君彥會後於社交平台發文指，每一位議員做足

功課、有備而來，大家都希望行政長官能夠吸納
意見；很高興特首表示答問會效果正面，並考慮
採納議員建議。

「答問會開啟了在 『愛國者治港』 下的政
治新風尚。」 全國港澳研究會顧問劉兆佳
表示，這表明特首願意與議員從宏觀戰
略與部署探討問題，希望吸取議員
們的智慧，改進政府的方針政
策，爭取立法會日後的支
持。
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中電鐘樓完成活化
文化館今起免費開放

掃碼睇圖文

傅家俊參與《淺談更生》
與在囚小記者對談

掃碼睇片

掃碼睇片

嘉敏時間．對話湯濤
喝啤酒聊數學升級版答問會實現 「雙提升」

互動答問會也有輕鬆一刻。紡織及製衣界立法
會議員陳祖恒身穿由本地設計師設計的中式禮

服，並指本地品牌開拓灣區市場存挑戰。李家超稱讚
陳祖恒身穿帥哥服飾，笑言只有財政司副司長黃偉綸

的身形才能駕馭這件衣服。 「超哥」難得展現幽默
一面，引得議事堂一陣歡笑聲。

陳祖恒發言時介紹，身上所穿
中式禮服是由本地設計師設計，

提出本地品牌開拓大灣區市場存挑
戰，包括 「灣區標準」。他提及，粵港
澳簽署 「灣區標準」《關於共同促進粵
港澳大灣區標準發展的合作備忘錄》，
公布 110 項的灣區標準清單，形容是十
分重要的里程碑，能協助業界更好融入
國家。

李家超回應時展現幽默： 「我看到以

陳議員高挑的身形，跟設計是相得益彰。你給我的啟
發是，如果特區官員有機會穿本地設計的服飾，特
別是穿由職業訓練局下知專（香港知專設計學院）
設計課程學生設計的香港衣飾示人，相信能推廣本地
的時裝設計，我對他們很有信心。不過，要找一位像
陳祖恒議員一樣高挑、模特兒身形的人士，相信可能
只有財政司副司長黃偉綸先生才能穿得較好看。」他
說罷，全場議員不禁大笑，氣氛融洽。

李家超感謝陳祖恒關注 「灣區標準」，強調 「灣區
標準」真正體現大灣區共同建設，希望在高度融合下
成為各城市共同認同的好標準。他留意到 「灣區標
準」涉及很多項目，涵蓋不同產品，特別是涉及食
品，以至電器用品，認為這些標準好重要，有助產品
在灣區甚至全國流通。

會後，陳祖恒亦感謝行政長官對本地時裝的欣賞及
重視，可謂 「禮尚往來」。 香港商報記者 林駿強

議員穿港產中式禮服
超哥大讚帥哥

立法會舉行首次行政長官互動
交流答問會，答問會以 「二十大
及兩會精神」 為主題，分兩節進
行，首節議題為 「安全和穩
定」 ，第二節則為 「發展和幸
福」 。 記者 蔡啟文攝

特寫

陳祖恒穿中式禮服出席
答問會。 記者 蔡啟文攝

【香港商報訊】記
者林駿強報道：立法
會昨舉行首場 「行政
長官互動交流答問
會」，行政長官李家
超與立法會議員面對
面互動交流，共議香
港施政方向和目標。
李家超表示，看問題
時 「既看樹木，更看
森林」，共同創建香
港打拼世界前列的致
勝力量，又強調會積
極推動創科發展，亦
會推動大型土地發展
以打破供應樽頸等。

答問會分兩節進行，首節議題為 「安全和
穩定」，第二節為 「發展和幸福」。李家超就

議員提問作出回應的同時，也向議員們提出問題進
行探討。答問會原定進行 90 分鐘，最終加時至 105 分

鐘，全場有18位議員發言與行政長官互動交流。

發揮 「愛國者治港」 更大價值力量
今次答問會主題為 「二十大及兩會精神」。李家超開場發言

指，二十大報告中有關 「一國兩制」及香港工作的重要論述是對香
港回歸後 「一國兩制」實踐經驗的深刻總結，是新時代貫徹 「一國兩

制」方針必須遵循的重要原則，必須深刻領會、準確把握。全國兩會
則為落實二十大精神作出具體行動部署，不少內容對香港有很大啟示。
希望通過此次答問會與議員共議如何將這些啟示融入香港施政之中。

李家超提及，他上任之後體會到 「愛國者治港」要發揮更大的力量和
價值至少應有三個元素：一是團結做事，凝聚力量，為同一目標努力；二
是互動共識，議員和特區政府官員通過互動溝通凝聚共識，達到同一目
標；三是要有視野高度，愛國者治理香港，看問題時 「既看樹木，更看森
林」，從大局觀、國家觀和國際觀出發，共同創建香港打拼世界前列的
致勝力量。

李家超與議員們在會上作出緊密互動。在 「安全和穩定」環節，6位
議員聚焦國家安全、國情教育等議題，分別給出意見或建議。其中，民
建聯議員李慧認為，議員可以擔任 「使者」，到社區、學校宣揚愛

國愛港價值觀，立法會亦可在講好香港故事中扮演更積極角色。

考慮融資減基建財政壓力
「發展和幸福」相關議題，更是備受議員關注。12位議員分

別就財政、人口、教育、基建等方面的政策提出質詢或建
議。

其中，金融界議員陳振英表示，北部都會區建設、
交椅洲人工島發展計劃等大型基建項目涉及大量資

金，僅靠特區政府財政儲備及稅收恐難以應
對，希望此類工程可以通過 「證券化」模

式經由市場募集產生現金流。

李家超回應時表示，非常重視大型發展對於政
府的財政負擔。他說，市場融資令政府可以盡量發揮
有效市場和政策的結合，政府對此態度是清晰的，就是如
果可用市場融資的方法去減輕財政壓力，絕對會積極地考
慮。他亦即場反問陳振英如何做好 「證券化」，陳振英則以專
業知識回答，證券化必要條件是要有穩定收入，建議首次推出時
必須有穩定收入的基建項目；對於北部都會區，建議發行土地債券
收地，債券持有人將來可用以購買特區政府房產或投地，這些都是多
元化的融資方式。選委會議員林筱魯亦支持公私營發展及發債，希望特
區政府考慮容許相關業權人用 「以地換債」或 「以債換股」方式參與，亦
可考慮以 「土地入股」形式推動企業來港發展。

新民黨議員黎棟國稱，香港有不少科研實力很強的大學，但是將科研成
果轉化成為商業產品的能力則相對較弱，希望政府可在改善科研成果轉化
動力不足上多做工作。

李家超回應，政府正在大力推動 「產學研1+計劃」，當局會撥出100億
元令位於中游的科研產品，轉化成為真真正正可以 「落地」、在市場生產
的成果。他還說，政府在中游方面是大力推動的，因為香港有很好的基礎
科研能力。

譴責美政客霸道攻擊香港
除了回答提問，李家超亦向議員提出問題。
保險界立法會議員陳健波提及，希望透過教育的方式，為下一代建立正

確的人生觀；又指愛國思想必須是教育的骨幹，需從小培養。李家超之
後對陳健波提出跟進問題，並說 「每一個人，特別是立法會議員，以及
譬如其他社會有影響力的人士，應該如何做以作出貢獻，令我們可以
建立這樣的主流價值觀？」陳健波也作出回應，認為無時無刻都要
做這事，並以一種心甘情願、能夠接觸內心的方式去做。他稱主
要是說出事實，並舉例指出，國家對香港真的是無微不至，
每遇困難時一定會全力支援香港，為香港人解決問題。

另外，李家超在會上批評美國政客出於政治目的，
多次以不同藉口對落實國安法的香港特區作出霸道
攻擊，更破壞法治，向法官公然施壓，醜態
畢露，他予以最嚴厲譴責。

李慧琼認為，議員可以擔任 「使者」 ，
到社區、學校宣揚愛國愛港價值觀。

記者 蔡啟文攝
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